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Sarà avviata la procedura al ministero per il settore agrumicolo e orticolo 

Stato di crisi del mercato
I danni subiti dal comparto superano i 20 milioni di euro

«QUANDO si parla di Gran-
de Lucania non si inventa
nulla di nuovo, si rivolge sol-
tanto l’attenzione verso una
realtà che esiste e che altri
preferiscono offuscare». 

Senza mezzi termini il vice-
presidente della giunta re-
gionale Gaetano Fierro, evo-
cando la Magna Grecia, ha
dato la sua totale adesione al
progetto discusso sabato
scorso a Bologna nell’ambito
del convegno voluto dall’As-
sociazione culturale del cir-
colo dei lucani del capoluogo
emiliano. In apertura il pre-
sidente del Circolo dei lucani
Domenico Grasso ha voluto
esprimere solidarietà ai rap-
presentanti istituzionali lu-
cani e in particolare al presi-
dente De Filippo e all’attuale
vice ministro Bubbico per il
modo in cui la stampa nazio-
nale ha riferito delle ultime
vicende giudiziarie, determi-
nando un discredito impro-
prio e generalizzato all’inte-
ra regione e coinvolgendo in
maniera ingiustificata i ver-
tici delle ultime giunte regio-
nali. 

Nell’incontro, celebrato al
Teatro Guardassoni, si è par-
lato per oltre due ore di ag-
gregazione del Cilento e del
Vallo di Diano alla Lucania,
partendo da un titolo parti-
colarmente suggestivo:
“Grande Lucania: passato
presente e futuro”. 

Ospite della manifestazio-
ne bolognese il “Comitato
promotore per l’aggregazio-
ne alla Basilicata”, costitui-
tosi nel Cilento da qualche
mese e formato da oltre due-
cento soci.

«A chi mi chiede che van-
taggio ci sia a passare in Ba-
silicata - ha spiegato la presi-
dente del Comitato Tiziana
Bove Ferrigno - ribalto la do-
manda e chiedo quale sia per
il Cilento il vantaggio a re-
stare in Campania, in una
posizione di assoluta margi-
nalizzazione». L’architetto
Bove Ferrigno, che in aper-
tura d’intervento ha portato
il saluto al convegno del con-
sigliere della Corte d’Appello
di Potenza Franco Flora,
fondatore del Comitato, si è
soffermata a lungo sulla ne-
cessità storica di ricomporre
quella separazione del Cilen-
to dalla Basilicata voluta con
un editto due secoli fa da
Giuseppe Bonaparte ma so-
prattutto ha evidenziato le
ragioni politiche ed econo-
miche che oggi renderebbe-
ro attuale il progetto di
Grande Lucania. 

«I circa duecentomila abi-
tanti del Vallo di Diano e del
Cilento - ha precisato la pre-
sidente - non possono che
soffrire di una evidente mar-
ginalità a fronte dei circa sei
milioni di residenti in Cam-
pania. Una marginalità - ha

aggiunto - che diventerebbe
centralità in ipotesi di aggre-
gazione alla Lucania deter-
minando un matrimonio
fondato su un amore storico
ed antropologico ma anche,
perché no, di interesse co-
mune». La proposta del Co-
mitato, caldeggiata a Bolo-
gna anche dall’imprenditore
Valentino Di Brizzi, in qua-
lità di vice presidente e da
Giuseppe De Vita, referente
per l’Area del Cilento, è stata
accolta con grande interesse
dai politici lucani presenti.

Oltre al vice presidente
Fierro, anche i consiglieri
regionali Rocco Vita e Anto-
nio Autilio hanno espresso
sostegno al progetto, rimar-
cando la necessità di un in-
tervento politico che vada in
questa direzione. «La politi-
ca non deve banalizzare le
istanze provenienti dal terri-
torio - ha sottolineato Vita -
ma mettere in condizione la
popolazione interessata di
prendere una decisione, at-
traverso gli strumenti previ-
sti dalla Costituzione, a par-
tire da quello referendario». 

«Come politici lucani ci
stiamo muovendo su questo
terreno - ha aggiunto Auti-
lio - ma occorre superare
eventuali posizioni pregiudi-
ziali dei consiglieri regionali
campani». Analoga posizio-
ne è stata espressa dal sinda-
co di Policoro Serafino Di

Sanza. 
In ultimo, è stato ancora

Fierro a dare concretezza al-
la proposta, partendo dalla
unificazione dei parchi am-
bientali. «La legge 394 del
1991 prevede già l’aggrega-
zione delle zone omogenee -
ha ricordato l’attuale asses-
sore all’agricoltura - è da lì
che bisogna partire: unifica-

re il parco del Pollino, il par-
co della Val d’Agri e il parco
del Cilento per creare la più
vasta area protetta dell’Eu-
ropa occidentale e superare -
ha concluso Fierro con una
punta polemica - la posizione
di degrado e di inefficienza
che questi parchi attualmen-
te esprimono».

Giuseppe Panzardi

LA PROCURA antimafia
sostiene che avevano in
progetto l’omicidio del ca-
pitano dei carabinieri che
indagava su di loro. Loro
si sono difesi. Hanno det-
to di non aver mai pro-
nunciato quelle parole ri-
portate nell’ordinanza
con la quale il gip li ha
privati della libertà. Si so-
no svolti ieri a Potenza
gli interrogatori di ga-
ranzia delle undici perso-
ne accusate di associazio-
ne per delinquere di tipo
mafioso, finalizzato al
traffico illecito di cocai-
na, estorsione, ricettazio-
ne e riciclaggio nell’ambi-
to dell’inchiesta denomi-
nata “Heraclea connec-
tion”, coordinata dal pm
della direzione distret-
tuale antimafia, Felicia
Genovese. Secondo quan-
to si é appreso a Matera,
gli arrestati hanno re-
spinto ogni addebito, in
merito alle accuse e agli
episodi contestati dal giu-
dice per le indagini preli-
minari, Gerardina Roma-
niello. I fratelli Antonio e
Vincenzo Mitidieri hanno
negato di aver mai pro-
gettato un attentato al ca-
pitano dei carabinieri,
Pasquale Zacheo, coman-
dante della Compagnia
dei Carabinieri di Polico-
ro. «Oltre a negare l’epi-
sodio - ha detto l’avvocato
Nicola Cataldo - entrambi
hanno chiesto di poter
ascoltare le intercettazio-
ni, sostenendo di non
aver mai pronunciato
quelle parole». I difensori
degli indagati si sono ri-
servati di presentare
istanze al Tribunale del
riesame. Gli interrogato-
ri, cominciati in mattina-
ta, si sono conclusi nel
primo pomeriggio. 
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Un convegno a tema organizzato dal locale circolo 

Il progetto della “Grande
Lucania” riparte da Bologna

Rocco Vita e Tiziana Bove Ferrigno

IL PRESIDENTE del consiglio regionale di
Basilicata, Maria Antezza, ha effettuato le
nomine dei due revisori, di competenza con-
siliare, per il completamento del Collegio
sindacale della Asl numero uno di Venosa.
Filiberto Bastanzio e Michele Di Sabato; que-
sti i nomi. Dopo la sospensione per mancan-
za di numero legale di consiglieri (13 per un

minino che invece, deve essere di almeno
16) che si è registrata nella seduta di assem-
blea regionale di venerdì scorso, che era sta-
ta convocata proprio per effettuare le nomi-
ne entro le 24 dello stesso giorno, si è proce-
duto per legge al procedura che prevede il
ricorso ai poteri sostitutivi del presidente
della massima assise regionale. 

E’ GRAVE lo stato in cui ver-
sa il comparto orticolo e
agrumicolo, tanto che la
Giunta regionale, su propo-
sta dell’assessore all’Agricol-
tura, Gaetano Fierro, ha de-
liberato di dichiarare lo stato
crisi e di chiedere al ministe-
ro per le Politiche agricole e
forestali l’emanazione del de-
creto di grave crisi del mer-
cato. 

All’assessore Fierro l’esecu-
tivo ha affidato l’incarico di
attivare le procedure per sol-
lecitare gli interventi del mi-
nistero circa l’applicazione
delle normative nazionali e
comunitarie e di individuare
le iniziative necessarie per
sovvenire le aziende agricole
in difficoltà. 

«La Regione Basilicata - ha
commentato Fierro - ha rece-
pito con immediatezza gli
appelli delle organizzazioni
professionali e del mondo
agricolo. Gli imprenditori
lucani stanno affondando
un’altra dura prova. I cam-
biamenti climatici hanno fa-
vorito la maturazione fuori
tempo delle colture orticole.
Le produzioni si accavallano
ma non riescono a collocarsi
sul mercato a causa della di-
minuzione dei consumi in-
terni e della concorrenza del-
le produzioni straniere che
si confondono con quella del
nostro territorio senza alcu-
na distinzione. Il non poter
distinguere tra provenienze
locali, nazionali ed estere e la
mancanza di etichettatura
obbligatoria non permette al
consumatore di muoversi
agevolmente sul mercato,
dove spuntano prezzi troppo
bassi e quindi non remune-
rativi».

Quest’anno, rileva Fierro,
«è rimasto invenduto oltre il
60 per cento della produzio-
ne orticola regionale, cui bi-
sogna aggiungere il 50 per
cento circa dell’intera produ-

L’EX capogruppo dell’U-
deur, Prospero De Fran-
chi, dopo le dimissioni
dal partito di Mastella è
approdato all’Italia dei
valori. Ieri la comunica-
zione ufficiale. «La deci-
sione - ha spiegato il con-
sigliere regionale - è sca-
turita dalla considerazio-
ne di condividere in pie-
no l’impostazione politica
del partito a livello regio-
nale sia quella a livello
nazionale indicata dal
ministro Di Pietro. Sono
profondamente convinto
di aver scelto il partito
più consono alla mia per-
sona e al mio pensiero po-
litico. Tale adesione, in-
sieme al consigliere re-
gionale Antonio Autilio e
al gruppo dirigente del
partito, Belisario e Radi-
ce, si concretizzerà in
un’azione politica indiriz-
zata alla soddisfazione
delle esigenze della popo-
lazione lucana. La deci-
sione, maturata dopo at-
tenta riflessione e condi-
visione con i propri soste-
nitori, non può che pro-
durre sul piano dell’im-
pegno politico la conti-
nuità dell’azione pro-
grammatica e della testi-
monianza operosa per lo
svolgimento pieno del
ruolo di consigliere re-
gionale. Un progetto di
ampio respiro che pone al
centro virtù d’animo co-
me la famiglia, il lavoro,
la garanzia e la tutela per
tutti ma soprattutto per i
più deboli. Alla base della
mia scelta v’è una volontà
ferma di rafforzare la
qualità della “Democra-
zia” migliorando l’eserci-
zio di tutela dell’interesse
collettivo nelle varie sedi
istituzionali». Subito il
benvenuto di Felice Beli-
sario. 

«Anche a nome del pre-
sidente Antonio Di Pietro
ho il piacere di dare il
benvenuto nell’Italia dei
valori al consigliere re-
gionale Prospero De
Franchi. Sono certo che
l’ingresso di De Franchi
contribuirà a rafforzare
l’Idv e a radicarla in ma-
niera migliore sul territo-
rio coinvolgendo nuove
professionalità impegna-
te con passione politica al
servizio della comunità
lucana. Ringrazio - pro-
segue Belisario - il capo-
gruppo Antonio Autilio e
il portavoce regionale Mi-
chele Radice per il profi-
cuo lavoro costantemente
che svolgono per aumen-
tare il peso politico».

De Franchi assume l’in-
carico di responsabile re-
gionale degli Enti Locali
ed è componente di dirit-
to dell’esecutivo naziona-
le dell’Italia dei valori.

Nominati due revisori per completare
il collegio sindacale dell’Asl 1

De Franchi
entra nell’Italia

dei valori

Un agrumeto

zione di agrumi. Siamo in
presenza di una situazione
senza precedenti che costrin-
ge gli agricoltori a distrug-
gere sul campo le produzio-
ni, perdendo in questo modo
sia una prospettiva di reddi-
to che gli investimenti realiz-
zati. Secondo una valutazio-

ne provvisoria, i danni subiti
dalle aziende agricole, già
pesantemente indebitate, su-
perano i 20 milioni di euro,
mentre è diminuito del 30
per cento rispetto al triennio
precedente il prezzo unitario
medio delle produzioni». Un
primo intervento potrebbe

concretizzarsi con «l’applica-
zione degli aiuti previsti dal-
le leggi 71 e 251 del 2005,
che assistono le imprese
agricole colpite dalla crisi
del mercato. In ogni caso il
dipartimento lavorerà per
individuare le azioni e le
strategie più idonee».

Iniziative della Cia su tutto il territorio
LA GIUNTA esecutiva della Cia di Basilica-
ta, riunitasi ieri a Potenza, in preparazione
Conferenza economica nazionale, ha deci-
so di avviare un ampio confronto con gli
agricoltori lucani sui temi che riguardano
il futuro del comparto agricolo e della pro-
grammazione in corso. In tale contesto so-
no state programmate otto iniziative da
svolgersi nel mese di marzo. La prima, in
programma giovedì 8 marzo prossimo a
Potenza, in occasione della Festa della don-
na, organizzata dall’Associazione “Donne
in campo”, per ribadire il ruolo centrale
delle donne titolari di aziende agricole nel
progetto di nuova agricoltura. Le altre ini-
ziative si svolgeranno rispettivamente nel
Melfese, nel Metapontino, in Val d’Agri,
nel Marmo-Melandro, Collina Materna, Se-
nisese  con l’obiettivo di rilanciare le azioni
dei distretti produttivi agricoli, in partico-
lare nei comparti dell’ortofrutta, della zoo-

tecnia e delle bioagroenergie, iniziative in
preparazione della Conferenza Mediterra-
nea ed Euromed della Cia di Lecce (27-28
marzo). Per la giunta esecutiva della Cia,
va rafforzata e resa più incisiva la fase di
concertazione con il dipartimento Agricol-
tura e la giunta regionale, in quanto que-
sto rappresenta il percorso più efficace e
produttivo per realizzare scelte sul Psr
2007-2013, che inciderà in maniera deter-
minante sulle prospettive del sistema agri-
colo lucano e sul destino di migliaia di im-
prese agricole. Si tratta - a parere dell’orga-
nismo dirigente della Cia - di avviare una
fase nella quale prenda corpo la nuova
agricoltura: quella multifunzionale e di
servizio, sostenibile e di qualità, tracciabile
e certificata, di quell’agricoltura che fa del-
l’etica e della sicurezza alimentare una pre-
rogativa  destinata ad essere il baluardo a
tutela dei consumatori e dei cittadini.


